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Le saviez-vous ?
Les 2 368 grands électeurs 
du Val d’Oise ont élu les 
sénateurs du département 
le dimanche 24 septembre 
dernier. Cette élection très 
particulière est réservée 
aux élus municipaux, dé-
partementaux régionaux 
ainsi qu’aux parlementaires 
(grands électeurs) qui, tous 
les trois ans, sont appelés 
à renouveler la moitié des 
340 sénateurs dans leurs 
départements respectifs.
Parmi les 5 sénateurs du 
Val d’Oise, 3 ont été réélus pour un mandat de six ans : Arnaud Bazin (ancien président 
du conseil départemental du Val d’Oise), Jacqueline Eustache-Brinio (ancien maire de 
Saint-Gratien) et Rachid Temal.
Deux nouveaux sénateurs ont fait leur entrée dans la haute assemblée. Il s’agit de Daniel 
Fargeot, Maire d’Andilly et président de l’Union des Maires du Val d’Oise et de Pierre Barros, 
Maire de Fosses, photographié au côté d’Abdellah Benouaret le 29 septembre dernier.

La question du jour ? 
Est-il possible de favoriser  
le stationnement des riverains  
dans l’espace public ?
La réponse est oui. Et c’est 
d’ailleurs le sens d’un arrêté 
du Maire récemment entré en 
vigueur. Ainsi, dans le quartier 
du Pont-Yblon, une carte de ré-
sident sera prochainement déli-
vrée aux habitants du quartier 
par la mairie, sur présentation 
d’un justificatif de domicile, ce 
qui permettra de réglementer 
la durée du stationnement et 
de décourager les trop nom-
breux employés de l’aéroport 
ou des entreprises alentours de garer leurs véhicules dans des rues déjà très encombrées. 
Dans le quartier des Tulipes, la Ville veut également réguler le stationnement de camions et 
camionnettes qui gênent parfois la visibilité aux abords de l’école. Cet arrêté municipal per-
mettra la verbalisation des contrevenants par la Police municipale qui a reçu des consignes 
en ce sens.

GROSPLAN

LA GRANGE DE LA RUE DE DUGNY 
DÉMOLIE PAR MESURE DE SÉCURITÉ
Les anciens Bonneilleux regretteront sûrement sa disparition dans le paysage du centre-ville. Malheureuse-
ment, la vieille grange située à l’extrémité de la rue de Dugny, que la commune avait racheté il y a quelques 
années, est en cours de démolition depuis la fin du mois de septembre. Un diagnostic technique a en effet 
révélé d’importantes fragilités du bâtiment et notamment des problèmes de désolidarisation des murs et 
des piliers qui ont nécessité des mesures de sécurisation provisoires. « Il est toujours dommage d’abattre un 
témoin du passé de notre village, mais une remise en état de cette grange aurait été très coûteuse et sans réelle 
possibilité de reconversion en équipement public ou en logements », confirme le Maire Abdellah Benouaret.
Les sous-sols ne pourront pas être préservés, à cause de la présence de fissures importantes. La création d’un 
espace vert est l’une des pistes actuellement à l’étude.
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ÉDITO

La rentrée scolaire est déjà bien loin et la vie de notre village a repris son rythme 
depuis quelques semaines.

Avec l’ensemble de l’équipe municipale, nous avons été heureux, au début 
du mois de septembre, de nous retrouver autour de nos enfants le jour de 
la rentrée avec de très nombreux sourires sur les visages. L’année scolaire a bien 
débuté avec la présence effective de tous les enseignants qui assurent l’accueil de 
nos écoliers et leur apprentissage des savoirs fondamentaux. La réussite scolaire 
de nos enfants commence par un enseignement de qualité en maternelle et bien 
sûr en élémentaire.

Au cours d’une petite réunion préparatoire de cette rentrée, j’ai eu l’occa-
sion de remercier l’ensemble des acteurs de la communauté éducative de 
notre village pour leur engagement. Professeurs des écoles, ATSEM, personnel de 
notre service périscolaire, parents d’élèves… à toutes et tous, je renouvelle mes 
encouragements pour cette année scolaire.

Les écoliers de Bonneuil-en-France ont la chance de bénéficier de condi-
tions d’enseignement à taille humaine et de moyens matériels satisfai-
sants. La commune, je le rappelle, consacre une grande part de son budget à la 
réussite scolaire. Et pour la troisième fois cette année, nous avons remis à chaque 
enfant son kit de fournitures de rentrée, avec des matériels sélectionnés par les 
enseignants eux-mêmes.

Dans l’actualité de ce début d’automne, un grand événement avec l’inaugu-
ration officielle de la station de dépollution des eaux usées dont la capacité 
de traitement a été augmentée de plus de 30 %, en bénéficiant des technologies 
les plus en pointe. Cette station, en service depuis 1995, produit désormais sa 
propre énergie à partir du biométhane extrait des effluents et des boues de traite-
ment, le gaz en excédent étant même injecté dans le réseau de GRDF.

Autre avance qui nous concerne tous : l’arrivée, le 1er juillet, de deux agents 
de la police municipale intercommunale qui effectueront des patrouilles régu-
lières sur le territoire de la commune dans le cadre d’une convention signée avec 

la Communauté d’Agglomération Roissy Pays de France. Cette démarche garantit 
une présence quotidienne de ces agents dans notre commune jusqu’en 2026.

Vous le constatez, je l’espère, de nombreux sujets d’importance pour la 
qualité de vie au quotidien sont pris en compte par votre équipe municipale.

Un mot enfin sur l’animation du village à laquelle, vous le savez, nous at-
tachons une grande importance. Après le succès de notre premier festival de 
l’été, nous nous sommes retrouvés à l’occasion de la fête foraine suivie de la fête 
communale, deux événements que nous organisons de nouveau, tout comme le 
concours des Miss Bonneuil. Il est en effet important de préserver ces animations 
et ces traditions mises en place par nos prédécesseurs et présents dans la mé-
moire de plusieurs générations de Bonneilleuses et de Bonneilleux.

Bien à vous,

Abdellah BENOUARET
Maire de 

Bonneuil-en-France

Trimestriel d’informations du village de Bonneuil-en-France
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Chères Bonneilleuses, chers Bonneilleux,

L’année scolaire a bien débuté avec la présence effective  
de tous les enseignants qui assurent l’accueil de nos écoliers  
et leur apprentissage des savoirs fondamentaux.
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ACTUALITÉS
Éducation
Une bonne note pour la rentrée scolaire
Après une rentrée 2022-2023 perturbée par des problèmes d’affectation des enseignants, le retour en classe des 170 écoliers Bonneilleux 
s’est déroulé sans encombre le 4 septembre dernier.

É
coliers, enseignants, ATSEM… personne n’a 
manqué à l’appel en ce jour de rentrée. Les en-
fants ont repris le chemin de la maternelle et 

de l’élémentaire dans les meilleures conditions pos-
sibles, sous un brillant soleil d’été. Quelques jours 
plus tôt, les parents étaient venus nombreux pour 
prendre possession des kits de fournitures scolaires 
offerts à tous les écoliers par la Ville, pour la troi-
sième année consécutive.
Le Maire, accompagné de Claude Bonnet, adjoint et 
de Myriam Lopes, conseillère municipale, a assisté 
à cette rentrée de manière sereine, oubliant le dé-
marrage compliqué de l’automne 2022. « Tous les 
enseignants étaient présents et c’est une nouvelle 
équipe alliant l’expérience et le renouvellement qui 
est désormais à pied d’œuvre pour assurer la réussite 
de nos enfants ».
Les écoliers ont même eu droit à une visite un peu 
exceptionnelle, celle du député de la circonscription 
Carlos Martens Bilongo, qui avait choisi Bonneuil-en-
France pour effectuer sa rentrée.

Projet d’extension de l’école,  
où en sommes-nous ?

Parmi les sujets évoqués par le Maire avec les familles, 
celui de l’extension de l’école. Le préprogramme a 
été bouclé au début de l’été, permettant au projet 
d’entrer dans une première phase concrète, celle du 
diagnostic des bâtiments existants qui permettra de 

fixer un choix technique : rénover et agrandir… ou 
reconstruire. « Agrandir une école existante, c’est-
à-dire gérer des problématiques de travaux en site 
occupé, nécessite une approche technique très fine 
qui prend un peu plus de temps qu’une construction 
neuve », souligne le Maire Abdellah Benouaret. « Ce 
qui est certain, c’est que ce projet d’investissement 
majeur sera réalisé en étroite concertation avec les 
enseignants et les parents d’élèves ».

Fin d’année festive pour les écoliers
Pour célébrer la fin de l’année scolaire 2022 - 2023, les en-
seignants et les 170 élèves de l’école maternelle et élémen-
taire organisaient leur grande kermesse le 30 juin dernier. 
Un moment entre chants et jeux qui a également permis 
à la municipalité d’offrir des livres à tous les écoliers, mais 
surtout les incontournables dictionnaires aux futurs 6e.

« Nous vivons depuis 4 ans à 
Bonneuil-en-France. Je trouve 
l’école très sympathique et bien 
organisée. La mairie gâte nos 
enfants à chaque fin d’année. »
Anastasia et sa fille Amélie 
(petite section)

« L’école est petite mais très sympa-
thique, avec des enseignants et 
ATSEM très gentils ».
Vincent, Andrea et leur fils 
Aaron (Grande section)

« Nous adorons cette école. Nous 
avons aussi beaucoup aimé la 
kermesse, surtout les jeux ».
Wassil (CP), Safya (CE1) et 
Bilel (Petite section) et leur 
papa Younes
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ACTUALITÉS
Sécurité
La Police intercommunale de retour à Bonneuil
Depuis le 1er juillet, la Police Intercommunale de la Communauté d’Agglomération Roissy Pays de France (CARPF) a fait son retour à Bon-
neuil-en-France. Un service au plus près de la population qui entend renforcer la sécurité des biens et des personnes.

V
ous avez sans doute déjà aperçu les véhicules 
siglés « Police Municipale » dans les rues du 
village ou lors des grands événements muni-

cipaux. Depuis cet été, la Police intercommunale de 
la CARPF sillonne la commune dans le cadre d’une 
convention de mutualisation qui a été signée pour 
3 ans, après approbation à l’unanimité du Conseil 
municipal le 9 juin dernier.

Un service 24/7

Sur le terrain, la différence est imperceptible avec 
les autres polices municipales. La différence, c’est 
le large territoire d’intervention de la Police inter-
communale, qui s’étend sur 18 communes du Val 
d’Oise de Seine-et-Marne membres de la CARPF. Côté 
effectif, 41 agents se relaient sur le terrain tous les 
jours de 10 h à 3 h. Une permanence téléphonique 
24h/24 est également assurée, permettant de dé-
ployer des agents de Police intercommunale sur les 
heures de présence, ou de contacter d’autres services 
de l’État en cas d’urgence entre 3 h et 10 h. Pour 
joindre le standard téléphonique, un seul numéro : 
le 01 34 31 31 21.

Des missions en complément  
du commissariat de Gonesse

La police intercommunale intervient sous les ordres 
du maire, en complément des services de l’État, avec 
lesquels elle dispose d’une convention de coordina-
tion, et plus particulièrement avec le commissariat 
de Gonesse dont dépend Bonneuil. Les missions des 
agents sont des plus classiques : patrouilles, sécuri-
sation des événements municipaux, enlèvement de 
véhicules, capture d’animaux errants, contrôle de 
vitesse, Opération tranquillité absence (OTA)… De-

puis deux ans, le service dispose même d’une unité 
de proximité, composée de 4 agents, dont le rôle 
est d’échanger avec la population, les mairies et les 
commerces, afin de remonter leurs doléances et de 
désamorcer de potentiels petits conflits.

54 299 euros : c’est le coût estimatif annuel 
2023 du service pour Bonneuil-en-France. Ce coût inclut 
les dépenses de fonctionnement, d’investissement et 
d’encadrement du service mutualisé.

LE CHIFFRE

Police intercommunale :  
ça fonctionne comment ?
Créée en 2002, la Police intercommunale intervient auprès 
de 18 communes ayant fait le choix de signer une conven-
tion de mutualisation. Le besoin de chaque municipalité est 
exprimé sous forme d’équivalents temps plein (ETP), permet-
tant à chacune de payer son adhésion proportionnellement 
à son usage réel. Pour Bonneuil, l’accord porte sur 1 ETP pour 
2023, 1,5 pour 2024 et 2 pour 2025. Les agents sont affectés 
chaque jour à l’un des différents secteurs du territoire, leur 
garantissant une rapidité d’intervention optimale. Et ça fonc-
tionne. Pour preuve, la Police municipale verra son effectif 
passer de 41 agents actuellement à 47 agents en 2026.

Lutte contre les dépôts sauvages : les sanctions tombent
Quelques semaines avant l’été, les auteurs d’un de ces dé-
pôts sauvages n’ont sans doute pas aperçu la caméra de 
vidéosurveillance qui a intégralement filmé la scène et 
permis d’identifier les véhicules. À ce constat implacable, 
ce sont ajoutés des témoignages de riverains qui ont per-
mis de confondre les auteurs. Des preuves irréfutables qui 
ont permis à la commune de déposer une plainte devant 
la justice dont l’instruction est en cours. « J’espère que 
ces personnes seront sévèrement sanctionnées. Le dépôt 

sauvage de déchets constitue une atteinte inacceptable à 
l’environnement et seules de lourdes amendes voire des 
saisies de véhicule peuvent être dissuasives », indique le 
Maire, Abdellah Benouaret.
À Bonneuil, ce sont la sente du Niveau et le chemin de la 
Piste qui sont les secteurs plus affectés. Le long du chemin 
de la voirie, la situation s’est nettement améliorée depuis 
l’installation d’un solide portique en acier qui empêche 
l’accès aux gros véhicules (camions et camionnettes).
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Vite vu

P
rincipalement utilisé par les parents d’élèves qui 
s’y garent facilement pour conduire les enfants à 
l’école, ce vaste parking va bénéficier d’importants 

travaux de valorisation.
Les appels d’offres ont été lancés durant l’été, ce qui 
devrait permettre un démarrage des travaux dans les 
prochaines semaines. Au programme, la réfection des 
surfaces qui permettra de matérialiser 33 places de sta-
tionnement, dont certaines seront équipées de bornes 
de recharge pour les véhicules électriques. Pour optimi-
ser la place disponible sur ce terrain, la maison existante 

sera quant à elle démolie dès le lancement du chantier.
Les accès seront facilités, avec la création d’un accès 
depuis le chemin de Mareil, pour plus de sécurité aux 
abords de l’entrée de l’école. Le périmètre du parking 
sera par ailleurs matérialisé grâce à une nouvelle clô-
ture. Enfin, l’équipement sera doté d’un éclairage par 
Led pour une utilisation élargie à toutes les plages ho-
raires de la journée et de la semaine. Une mesure qui 
permettra aux habitants du quartier de bénéficier d’une 
nouvelle offre de stationnement de proximité pratique 
et sûre.

Fichus moustiques…
De nombreux Bonneilleux ont subi les 
attaques de ces insectes nuisibles durant 
l’été, dont celles du redouté moustique 
tigre, beaucoup plus agressif.
À l’origine de la prolifération des insectes, 
la présence de deux zones humides, à 
proximité du ru du Pont-Yblon, mais éga-
lement sur les nouveaux bassins de rete-
nue aménagés dans le secteur du Vignois 
par le Syndicat du Croult et du Petit-Rosne. 
Ces aménagements assurent la protection 
contre les inondations et le retour d’une 
certaine biodiversité… dont font mal-
heureusement partie les moustiques. La 
commune vient de faire appel à des pro-
fessionnels de la lutte contre ces nuisibles 
pour chercher des solutions de protection.

Le département 
renforce son réseau 
de Bus à Haut de 
Services sur notre 
territoire
De nombreuses réunions de concertation 
avec les communes ont eu lieu dans le 
courant du mois de juin pour présenter 
trois projets de nouvelles lignes de bus à 
haut niveau de service.
L’une d’elles intéresse particulièrement 
Bonneuil puisqu’elle reliera la gare RER 
de Sarcelles-Garges au parc des exposi-
tions et à la gare du RER B de Villepinte, 
ainsi que la plateforme d’emplois Rois-
sypôle, sur un parcours de 13 km, dont 
4 km de voiries nouvelles. L’arrêt le plus 
proche sera situé au Carrefour du Christ, 
en limite de Bonneuil et d’Arnouville.
Les élus de Bonneuil ont évidemment 
apporté leur soutien au projet avec une 
mise en service prévue pour 2029.

Les infos municipales 
en numérique
Dans le cadre de la réfection de la mairie, 
une borne d’information interactive a été 
installée à l’accueil. Ce nouveau service 
permet aux visiteurs d’avoir accès, en 
quelques clics, à toutes les actualités de la 
municipalité et de la communauté d’ag-
glomération Roissy Pays de France. Un 
aménagement qui améliore le point d’at-
tente des usagers se rendant en mairie.

 

DE LA FRAÎCHEUR À LA SALLE DES FÊTES

Pour améliorer le confort des usagers durant les épisodes 
de fortes chaleurs, la commune a changé intégralement le 
système de chauffage de la salle en optant pour une clima-
tisation réversible, produisant de la chaleur ou du froid en 
fonction des saisons. Bref, plus de confort et des économies 
d’énergie à la clef.

C’est bon à savoir

ACTUALITÉS
Cadre de vie
Le parking du chemin de Mareil 
prochainement réhabilité

Travaux de rénovation  
en mairie
Après la réfection du hall d’entrée et des bureaux situés au rez-
de-chaussée, c’est au tour de la salle du conseil municipal de 
bénéficier d’un programme de rénovation. Peinture, éclairage, 
remise en état des boiseries et du parquet, tout est prévu. Cette 
salle abrite notamment les réunions du conseil municipal, mais 
c’est également la salle où sont traditionnellement célébrés les 
mariages. Chaque année, une quinzaine de couples en moyenne 
passent devant monsieur le Maire pour sceller leur union. Début 
septembre, 12 mariages avaient déjà été célébrés, ce qui confirme 
une tendance plutôt positive.
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Le Plan d’Aménagement et de 
Développement Durable (PADD),  
c’est quoi ?
C’est le second document qui constitue le Plan Lo-
cal d’Urbanisme, le premier étant le diagnostic du 
territoire (données géographiques, démographiques, 
environnementales) qui avait été finalisé en fin d’an-
née 2022. Le PADD fixe les orientations générales 
de la commune en matière d’équipements publics, 
d’urbanisme et de protection des espaces naturels. 
Cela concerne également les sujets liés à l’habitat, 
aux transports, au commerce et au développement 
économique.
>  Projet politique du document d’urbanisme, il 

s’agit d’une vision de l’avenir de la commune 
sur les 10 prochaines années.

Quelles sont les grandes orientations 
pour les 10 ans à venir ?
Le projet communal de Bonneuil-en-France vise 

avant tout à concilier le maintien de la population 
actuelle en freinant la construction de collectifs tout 
en préservant son dynamisme économique.

• Encadrer l’évolution de la population
>  Diversifier le parc de logements et permettre 

l’accession à la propriété.
• Renforcer l’offre d’équipements publics
>  Augmenter la capacité d’accueil des écoles.
>  Créer un gymnase pour la pratique des sports 

d’intérieur.
>  Réaliser une salle des cérémonies destinée aux 

mariages, conseils municipaux dans un bâtiment 
qui sera adapté aux PMR.

• Répondre aux besoins quotidiens des habitants
>  Relancer une activité commerciale dans l’an-

cien café/restaurant du centre bourg.
>  Encourager la création d’un marché ou l’accueil 

régulier de camions food-/truck.
>  Développer les réseaux de bornes de recharge 

pour véhicules électriques.

>  Créer une pépinière d’entreprises et un espace 
de coworking pour favoriser l’implantation de pe-
tites entreprises.

>  Développer l’offre de stationnement résiden-
tiel.

>  Favoriser les transports en commun vers Roissy 
et les gares RER B et D du territoire (Arnouville, 
Garges-Sarcelles, Villepinte).

• Préserver le caractère de village rural et mettre 
en valeur l’environnement
>  Valoriser le rôle de la place du centre village 

(création d’un marché en cours de réflexion).
>  Requalifier les entrées de ville, notamment sur 

le secteur du Pont-Yblon.
>  Valoriser l’espace boisé situé à côté de la salle 

polyvalente.
>  Renaturer et aménager les berges du Croult.
>  Réaménager la coulée verte du Pont-Yblon.
>  Préserver une activité agricole orientée sur des 

productions maraîchères de proximité.

ACTUALITÉS
Urbanisme
Procédure de révision du Plan Local d’Urbanisme, 
où en sommes-nous ?

Octobre rose : 
Bonneuil soutient 
la cause
Chaque année en octobre, la cam-
pagne de lutte contre le cancer du sein 
propose de lutter contre cette maladie 
grave en informant, en dialoguant et 
en mobilisant. La Mairie montre son 
soutien avec de jolies touches de rose 
sur certains bâtiments municipaux.

La seconde étape de la procédure de révision du Plan Local d’Urbanisme (débattu en conseil municipal le 14 décembre 2022) a été 
franchie le 29 septembre dernier avec la présentation, aux administrés, du Plan d’Aménagement et de Développement durable (PADD) de 
la commune. Le document résume la vision de l’avenir de la commune pour les 10 prochaines années.

Dans le cadre de la procédure d’élaboration du PLU, une réunion publique d’information s’est tenue le 21 septembre dernier en mairie, en présence d’une vingtaine de participants. La concertation fait 
partie intégrante de l‘élaboration du plan local d’urbanisme. Avant sa mise en application, une enquête publique sera réalisée par un commissaire enquêteur indépendant qui étudiera tous les avis et 
propositions. Vous pouvez également consigner vos remarques dans un registre disponible en mairie. Les documents sont également consultables et téléchargeables sur le site Internet de la commune.
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VOS ASSOS

D
es exercices de passes, des oppositions, des 
dribbles chaloupés sous le soleil. Ce mercredi 
après-midi, une trentaine d’enfants, tous origi-

naires du village, ont répondu à l’appel de l’ASCBF95 
pour un moment balle aux pieds. Afin de relancer 
la pratique du football à Bonneuil et prendre le re-
lais de l’ancien club après sa dissolution, l’associa-
tion avait convié fin juin les jeunes nés entre 2011 
et 2017, résidant à Bonneuil-en-France, à des jour-
nées de détection organisées au stade municipal. 
Une occasion de jauger le réservoir de talents à dis-
position, avec au total une soixantaine de joueurs et 
de joueuses ayant fait le déplacement. « L’enjeu était 
de recenser le nombre de jeunes, garçons et filles, en 
fonction de leur âge, afin d’évaluer les possibilités de création d’équipes pour la rentrée », explique Pierre 

Hautefeuille, président de l’ASCBF95.

Trois équipes de jeunes créées

Parmi les petits sportifs venus spécialement, Filip, 
Pierre et Kelyann, trois amis âgés de 11 ans, ne 
cachent pas leur enthousiasme. « Nous jouons déjà 
ensemble depuis l’école primaire et nous serions 
heureux de pouvoir bâtir une équipe », confient-ils. 
Sous l’œil avisé de Pierre Hautefeuille, et d’un éduca-
teur sportif, nos trois jeunes footballeurs ont pu faire 
montre de leurs talents.

Des activités variées pour renforcer  
le lien social entre habitants

Toujours présente dans l’animation du village, 
l’ASCBF95 souhaite avant tout enrichir le panel des 
activités proposées à ses adhérents. Fondée en 2019 
avec l’objectif de renforcer le lien social entre les 
Bonneilleux et Bonneuilleuses, l’association permet 
déjà aux enfants de participer à des activités mul-

tisports et à des ateliers éducatifs, tandis que les 
adultes peuvent s’essayer au futnet et les femmes de 
sessions de gymnastique/remise en forme. Le tout 
pour un coût modique. N’hésitez pas à rejoindre 
cette association qui cultive sa convivialité.
>  Renseignements : Pierre Hautefeuille 

(président de l’ASCBF95) au 06 64 00 85 12

Les 21 et 28 juin, l’Association Sportive 
et Culturelle de Bonneuil-en-France 95 
(ASCBF95) a organisé deux après-midi de 
détection avec l’objectif de dénicher les 
futurs joueurs et joueuses de ses équipes 
de football.

Football
L’ASCBF 95 à la recherche de ses futures pépites

Des tennis rénovés et fraîchement inaugurés
Quelques semaines après l’achèvement de leur rénovation 
complète, les deux courts de tennis du complexe sportif 
ont été inaugurés par le Maire et le conseil municipal le 
21 octobre dernier. Pour rappel, les surfaces de jeux ont 
été intégralement reconstruites et l’équipement a été doté 
d’un éclairage par Led, offrant des plages d’utilisation élar-
gies. Les courts de tennis seront également mis à disposi-
tion de l’association sportive de Bonneuil-en-France pour 
la pratique du tennis ballon, nouvelle discipline en vogue.
Au cours de l’inauguration, le Maire a procédé au baptême 
des installations du nom de Daniel David, ancien président 
du club de tennis. C’est lui qui avait pris l’initiative, avec 
Claude Bonnet, de faire aménager ces deux terrains pour 
développer la pratique de ce sport dans la commune.
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TERRITOIRE

A
près 28 ans de bons et loyaux service, cette 
station de dépollution qui traite les eaux 
usées collectées dans les 35 communes de 

l’Est du Val d’Oise vient de bénéficier d’un ambitieux 
programme d’investissement porté par le SIAH. Prin-
cipal objectif : augmenter les capacités de traitement 
pour adapter l’infrastructure aux besoins d’une po-
pulation et de pôles économiques en croissance.

Une qualité de dépollution au top

L’usine qui traitait antérieurement 55 000 m2 d’eaux 
usées par jour dispose désormais d’une capacité de 
84 000 m2/jour. Les systèmes de traitement ont éga-
lement été mis au niveau des technologies les plus 
performantes en matière de dépollution des eaux 
usées et de désodorisation, élevant considérablement 
la qualité des effluents rejetés dans le milieu naturel.
Mais la principale évolution repose sur la perfor-
mance énergétique de l’usine qui est désormais to-
talement autonome grâce à l’extraction du gaz mé-
thane issu des boues de traitement des eaux usées. 
Ce combustible est en grande partie utilisé pour le 
fonctionnement des installations, mais l’excédent 
est injecté dans le réseau de distribution de gaz. En 
clair, les eaux usées servent désormais à chauffer des 
habitations !

Outil de valorisation énergétique
Au cours de la cérémonie d’inauguration à laquelle 
participait le Maire de Bonneuil-en-France, Abdellah 
Benouaret et Claude Bonnet, adjoint, le président 
du SIAH, Benoît Gimemez, Maire de Garges-lès-Go-
nesse s’est félicité des importantes avancées de ce 
programme initié il y a dix ans. « D’un point de vue 
du traitement de l’eau, les dernières technologies 

ont pu être mises en place et cette nouvelle station 
se caractérise par la volonté politique d’en faire un 
outil de valorisation énergétique parfaitement inté-
gré dans le tissu local. Nous irons bientôt plus loin 
avec l’installation de panneaux photovoltaïque et la 
récupération du CO2 issu du processus de méthani-
sation » explique Benoît Gimemez.

En service depuis 1995, la station d’épuration exploitée par le Syndicat Intercommunal d’Aménagement 
Hydraulique des Vallées du Croult et du Petit-Rosne vient de faire l’objet de 5 ans de travaux d’extension 
et de modernisation. En pointe en matière de récupération d’énergie de biomasse et de qualité de trai-
tement, l’usine a été inaugurée le 29 septembre dernier.

ENVIRONNEMENT
La station de dépollution des eaux 
usées modernisée… et inaugurée

CHIFFRES CLÉS
84 000 m3 
D’EAUX USÉES TRAITÉES CHAQUE JOUR (CAPACITÉ MAXIMALE), 
SOIT L’ÉQUIVALENT DE 500 000 HABITANTS (DONT PLUS DE 
10 000 ENTREPRISES)

10 000 Gwh 
DE MÉTHANE INJECTÉS DANS LE RÉSEAU GRDF EN 2022 
(L’ÉQUIVALENT DE LA CONSOMMATION DE 1 750 LOGEMENTS)

217 millions d’€ 
D’INVESTISSEMENT

4 ans 
DE TRAVAUX

35 
COMMUNES DESSERVIES

135 km 
DE COLLECTEURS INTERCOMMUNAUX D’EAUX USÉES ET 116 
KILOMÈTRES DE COLLECTEURS EAUX PLUVIALES GÉRÉS PAR LE 
SIAH DANS L’EST DU VAL D’OISE

133 
BASSINS DE RETENUE POUR DOMESTIQUER LES CRUES DES 
RIVIÈRES DU CROULT ET DU PETIT-ROSNE

Le programme de modernisation et d’extension de la station de dépollution a permis de financer 
une unité ultramoderne de récupération du gaz méthane issu de la décomposition des boues 
extraites des eaux usées. Le nouveau bâtiment administratif est quant à lui totalement autonome 
en énergie et a fait appel à des matériaux recyclés pour sa construction.

Pourquoi la station d’épuration a-t-elle été construite  
à Bonneuil-en-France ?
Parce que la commune se trouve au confluent des deux rivières du Croult et du Petit-Rosne. C’est donc le point 
le plus bas des deux bassins-versants situés du territoire des 35 communes de l’Est du Val d’Oise couvrant plus 
de 20 000 hectares. Les eaux usées s’écoulent par gravité dans les réseaux de collecte, en suivant les pentes natu-
relles jusqu’à la station de dépollution, avant leur rejet dans les collecteurs de Seine-Saint Denis, jusqu’à la Seine.
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ENTRE NOUS

23 et 24 juin : Festiv’été, vous avez aimé !
C’était une première à Bonneuil ! Les deux soirées organisées au complexe 
ont remporté un beau succès avec un premier concert dédié aux Rolling Stone dont 
les chansons les plus mythiques ont été interprétées par un groupe de musiciens survi-
taminé. Les « Fortune tellers » ont en effet produit un concert de qualité, à la hauteur 
des performances vocales et instrumentales… et une bonne dose d’énergie sur la scène.
Le lendemain, les tubes indémodables des années 80 ont entraîné toutes les générations 
sur la piste de danse avec d’excellents musiciens et chanteurs pour les interpréter et un 
DJ pour enchaîner.
Le public a par ailleurs découvert le talent jusqu’à présent bien caché de Fabienne 
Amiach. L’ancienne journaliste et présentatrice météo de France 3 entame une seconde 
carrière dans la chanson sur une écriture personnelle et sensible, après avoir quitté l’uni-
vers de la télévision. Et c’est sur la scène de Bonneuil-en-France que l’artiste a choisi de 
faire ses premiers pas.

Fête de quartier du 1er juillet :  
une initiative citoyenne
Les habitants du Pont-Yblon ont organisé le 1er juillet dernier une fête pour célébrer 
le début des vacances scolaires. Merci à 
Faïza Bellil pour son implication et sa 
bonne humeur.

Du 23 au 24 juillet :  
virée au Puy-du-Fou
Les places pour cette sortie de deux jours sur le parc à thème du Puy-du-fou se sont 
arrachées en quelques jours. 53 participants, dont de nombreux enfants, ont séjour-
né dans un hôtel du parc pour profiter pleinement des attractions et spectacles de 
renommée internationale.

24 juin : exposition  
à La palette du Moulin
Fin d’une année active et créative pour les élèves de l’association 
La Palette du Moulin avec la traditionnelle exposition des œuvres.

14 juillet : fête nationale
Avant le tir du traditionnel feu d’article, la commune a organisé un buffet campagnard au public 
à la salle polyvalente ainsi qu’une animation musicale avec un DJ qui a fait danser petits et 
grands dans une ambiance très conviviale.
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20 septembre :  
une fête communale  
dans la tradition
Les manèges forains se sont installés au complexe sportif 
pendant une semaine et les Bonneilleux ont pu profiter de 
4 heures offertes par la commune, réparties sur plusieurs 
jours  : 2h le mercredi, 1h le samedi et 1h le dimanche. Ce 
système permet aux familles de profiter davantage de la 
fête, et aux forains d’avoir une affluence sur plusieurs jours.
Autre animation plébiscitée par tous : l’élection des 
Miss et Misters. Le vote du public a permis de choisir les 
plus charmants représentants de toutes les générations 
de la commune. Le palmarès 2023 est le suivant : Miss 
Bonneuil - Ludivine Brandalac ; Mister Bonneuil - Djibril 
Hautefeuille ; Maman miss - Christelle Rizki ; Papa Miss - 
Ahmed Djaadane ; Mamie miss - Livia Corbin ; Papa Miss 
- Ralf Yeguenian ; Mini princesse - Malia Hautefeuille ; Mini 
prince - Wassil 
Rizki ; Mini reine 
- Aya Kailan ; Mini 
roi - Adam Haute-
feuille ; Miss Ado 
- Anissa Dybandsa. 
Félicitations à 
tous !

2 septembre :  
vive la braderie de Lille
Une petite délégation de Bonneilleux a eu la chance d’al-
ler faire un tour à la très connue braderie de Lille, sous un 
soleil radieux !

Juillet et août : un été actif 
pour les jeunes
Tout au long de l’été, la commune a proposé de nombreuses acti-
vités aux enfants et adolescents :
•  À Salvetat-sur-Agout dans l’Hérault, avec les colos apprenantes.
•  À la base de loisirs de Cergy-Pontoise avec 6 sorties qui ont 

concerné en moyenne 6 enfants.
•  Au parc Adventure land de Magny-en-Vexin avec une journée 

complète d’activités qui a rassemblé 49 participants.
•  Au parc de Walibi avec une sortie d’une journée qui a séduit 

49 jeunes.

Du 2 au 6 octobre :  
4 ateliers utiles et ludiques  
pour les retraités
Pour la deuxième année, la commune a participé à la se-
maine nationale des retraités et personnes âgées (Semaine 
bleue) en organisant 4 ateliers à thème, pour bien profiter 
de la retraite.
Pour garder la forme, l’association « Esprit clair » a proposé 
une découverte des bienfaits de la sophrologie tandis que 
l’association « Body Challenge » invitait les participants à 
un atelier de réveil musculaire.
Pour les gourmands, l’atelier culinaire animé par Chris Trai-
teur a remporté un vif succès et enfin, les seniors ont pu 
progresser dans l’utilisation des outils informatiques et de 
leur smartphone dans le cadre d’un atelier pédagogique 
animé par l’association « Mad’it ».
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SUR VOTRE
AGENDA

LES TRIBUNES

PÊLE MÊLE

TOUTES NOS FÉLICITATIONS AUX FAMILLES DE :
• Idfresne Léa née le 23 mai 2023
• Bahmane Noah né le 28 mai 2023
• Loganathan Anivh né le 10 juin 2023
• Marouf Ereira Camila née le 6 juillet 2023

TOUS NOS VŒUX DE BONHEUR À :
•  Batovskyi Roman et Batih Hanna le 22 juillet 2023
•  Etoile Daniel et Akin Linda le 5 août 2023

LE
CARNET

11 novembre

Commémoration

La municipalité, les associations locales d’anciens combat-
tants vous invitent à vous recueillir autour du monument 
aux morts du cimetière pour rendre hommage aux poi-
lus de la guerre de 1914-1918, mais également à tous les 
soldats morts pour la France durant les guerres du XXIe 
siècle et plus récemment lors des interventions de l’armée 
française sur les opérations extérieures.
>  10 h 00  : rendez-vous à en marie,  

10 h 15  : départ pour le monument aux morts 
(au cimetière)  
11 h 00  : messe à l’église 
12 h 00  : pot de l’amitié à la salle polyvalente.

18 novembre

Grand loto
De très beaux lots à gagner 
dans le cadre du tradition-
nel loto organisé par la 
commission des fêtes et 
cérémonies à la salle poly-
valente.
>  Renseignements et 

inscriptions en mairie.

DESTINATION LE MOULIN DE 
DANNEMOIS POUR LES SENIORS

Situé dans l’Essonne, ce moulin a été rendu célèbre par l’un 
de ses propriétaires… le chanteur Claude François. L’idole 
l’avait acquis en 1964 pour en faire « sa maison du bonheur » 
qu’il habitera avec sa famille jusqu’à sa mort en 1978. Le site 
abrite désormais un restaurant gastronomique ainsi qu’un 
musée permettant une découverte complète de la propriété 
et de nombreux costumes de scène et objets personnels de 
Claude François. La journée inclut également un repas spec-
tacle.
Participation à cette sortie organisée par la commission des 
fêtes et cérémonies : 10 € par personne tout inclus.
> Renseignements et inscriptions en mairie.

UNE NOUVELLE SAISON  
POUR « LA PALETTE DU MOULIN »
Destinés aux Bonneilleux de 6 à 99 ans, les enseignements 
proposés sont : le dessin, l’aquarelle, l’acrylique, l’huile. Les 
sessions sont aussi de tous niveaux. Vous pouvez créer libre-
ment sur tout thème. Les œuvres des élèves feront l’objet 
d’une grande exposition en juin 2024. Les sessions de 2023-
2024 offriront en plus la possibilité de créer et de développer 
leur style sur tout thème : portraits, mangas, animaux, pay-
sage, ART URBAIN et aussi autour de tout thème.
>  Si vous désirez rejoindre l’association, rensei-

gnez-vous directement sur place, au sein du local 
situé rue Alexandrine Deslandes.

Vacances d’automne : des sorties pour les jeunes
Les premières vacances de l’année scolaire 2023-
2024 auront lieu du 21 octobre au 6 novembre 
prochain et la municipalité a mis en place un pro-
gramme d’activités à destination des enfants et des 
jeunes de 8 à 17 ans. Deux sorties d’une journée à 
la base de loisirs de Cergy-Pontoise sont prévues les 
24 octobre et 2 novembre.
Le matin, les participants pourront s’initier à la 
pratique du biathlon (course à pied et tir laser). 
L’après-midi sera consacré à la découverte du tir à l’arc.
Participation gratuite (activités et transport en mi-
nibus). Prévoir un panier pique-nique pour le repas 
du midi sur place.
> Renseignements et inscriptions en mairie.

Voici l’hiver qui approche et les traditionnels ennuis qui 
vont avec, le froid, le chauffage pour vos foyers et vos 
biens alimentaires qui sont de plus en plus cher, décidé-
ment cette année 2023 vous aura apportée beaucoup de 
soucis financiers dont vous n’aviez pas besoin, nous com-
prenons vos difficultés et espérons que vous trouverez des 
solutions pour votre bien être
L’Action municipale se déroule comme depuis 3ans sans 
que nous ne soyons complètement informé de tout ce 
qu’il se passe mais nous restons vigilant autant que pos-
sible afin de vous informer.
Nous sommes dans un village, essayons de vivre en-
semble en apaisant les divisions qui nous polluent la vie 
et qui parfois se résolvent quand on se parle !

JC Bonnevie, JM Giolito

Texte non parvenu

Haïssata Camara
En application de la réglementation relative au respect de la vie 
privée, les naissances ne seront publiées dans les colonnes de ce 
bulletin que sur demande des parents.


